



大江山から山々を見渡す児童たち

児童ふれあいサロンの様子

登下校の見守りの様子（岩屋地区）

子どもたちの将来のために

岩滝支部
千賀
和樹

1人の民生児童委員として、子どもたちの問題を考えることが増えてきました。子どもたちを取り巻く環境は、年々厳しくなってきており、日々の安心安全を見守ることが重要ですが、そ

ムも楽しかった」「みんなと仲良くなれた」などの感想があり、民生児童委員一同多くの笑顔や元気をもらいました。

コロナ禍による緊急事態宣言が繰り返され、子どもも大人も自粛疲れが出ている中で、児童が故郷の山に愛着が持てる取り組みができたこと、異年齢交流や地域交流ができたことを嬉しく思います。この計画をとおして、何度も話し合いや作業をすることで委員同士のチームワークの高まりを感じました。民生児童委員は、身近な「地域のおじさん、おばさん」として子どもたちに寄り添い見守り続けていけるような活動をしていきたいと思います。

ころ、相手の長所を見つけようとする習慣が身につき、表現力や思考力が向上したことで学校全体の学力も大幅に上昇したそうです。何より、学校が明るくなつたのが一番の成果だつたようです。

>> KEYWORD 民生委員・児童委員

民生委員は、厚生労働大臣から委嘱され、常に住民の立場に立って相談に応じ、必要な援助を行い、社会福祉の増進に努める方々であり、「児童委員」を兼ねています。

児童委員は、地域の子どもたちが元気に安心して暮らせるように、子どもたちを見守り、子育ての不安や妊娠中の心配ごとの相談・支援等を行います。

民生児童委員だより

民生委員・児童委員は 身近な相談相手です

民生児童委員協議会では、民生児童委員だよりをとおして各委員の活動をお知らせしています。今回は、子どもの体験・交流事業の報告や、委員の活動への思いを紹介します。

委員（主任児童委員6人含む）が活動して います。主に一人暮らしの高齢者宅への家庭訪問、子どもたちの様子の見守り、必要があれば関係機関について役目を果たしています。

私が担当する岩屋地区は、500軒余りの小さな集落で少子高齢化と人口減少が進み、学校の統合も行われ空き家が増えています。8年前の夏、地元の区長さんが民生委員・児童委員の依頼に来られました。私は、仕事にかまけて地域のことはほとんど分からなかつたのですが、退職を機会に何か地域に役立ちたいと思い引き受けました。当時、私の担当地区には、見守り対象の一人暮らしの高齢者は11人おられましたが、恥ずかしながらほとんど知らない方ばかりでした。ですからできるだけ家庭訪問の機会を持ち、世間話や子どもさんやお孫さんの話をしながら、お互いの信頼関係を深めました。年数を重ねるとともに顔なじみになりました。ありがたいことに、いつしか家庭訪問の終わりには、「ありがとうございました。」とお礼を貰うことがあります。

をかけていただき、これが学校との良好な関係づくりに役立っているのではあります。ありがたいことに、岩屋の中でも子どもたちの登下校を見守つていただく方も増えてきました。

地域や学校の皆さん「ありがとうございます」の声に支えられながら、民生委員・児童委員を続けることができました。私の活動は、派手で目立つようなものではなく、日ごろ自分ができることを継続してきたのです。「継続は力なり」と言いますが、身体が続く限り、人と人、人と地域、人と制度や機関をつなぐ活動が続けられ、支え支えられての

（令和3年8月児童ふれあいサロン）
コロナ禍でできたこと
加悦支部 東垣 恵子

加悦支部では、4年前から加悦地域公民館事業である「夏休み体験教室」と協働で、児童ふれあいサロン事業を行ってきましたが、令和2年度は新型コロナウイルス感染症の拡大によりまつたく活動できませんでした。今年は、コロナ禍でもできる方法はないか探りながら児童ふれあいサロン「加悦双峰公園であそぼう」の計画を進めてきました。しかし、例年とは違い3密に配慮した内容を考えることが必要でした。そこで、参加児童を2つのグループに分け（山登りとゲームチーム）、1時間程度で交代する計画になりました。山登りは、自然公園指導員の赤石ヶ岳入り口の尾根まで登りました。加悦の町並みや福知山市を見下ろしながら子どもたちが加悦小学校の校歌を歌ってくれ、山々に響きわたる歌声に感激し上りの辛さも忘れて尾根を後にしました。また、ゲームでは、チームごとに力を合わせて取り組めるようにならべました。中でも、山の公

ありがとうの言葉に支えられて
あ
じ
が
わ
まさか

野川支吾

阿路川
正和

コロナ禍でできたこと

加悦支部
東垣とうがき
恵子けいこ